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新华社北京 9 月 4 日电 （记者张晓

松） “从具体问题抓起，坚持一个节点一
个节点地抓。”中央纪委副书记、监察部部
长黄树贤 4 日指出，这样抓，看得见、摸得
着、抓得住、抓得实。具体到今年“两节”
期间，仍要紧紧盯住用公款送月饼、送节
礼等容易发生的问题。

去年 9 月 3 日，中央纪委和中央党的
群众路线教育实践活动领导小组印发《关
于落实中央八项规定精神坚决刹住中秋
国庆期间公款送礼等不正之风的通知》，
严禁用公款送月饼、送节礼等。

一年来，这股歪风得到初步遏制，高
档月饼变“烫手”了，月饼价格持续走低，
月饼消费市场逐步回归理性，但仍有人在
顶风“公款送月饼”。

近期，中央纪委监察部网站开通公
款送月饼等“四风”问题举报窗，并每
周通报各级纪检监察机关查处的违反中
央八项规定精神案件。其中就有：北京

环兴街区清洁服务中心法定代表人、经
理王少忠公款购买月饼问题受到党内严
重警告处分。吉林省白山市商务局原党
委书记、局长王刚公款购买发放月饼等
福利，受到党内严重警告处分。安徽省
蚌埠市五河县小溪镇卫生院院长刘峰利
用职务便利，向本单位及多家卫生院推
销了自家生产的月饼，作为福利发放给
职工，受到行政记大过处分。四川省绵
阳市三台县中太镇清凉村违规用村集体
资金为村社干部购买月饼进行慰问，村
党支部书记刘德贵、村委会主任朱玉光
分别受到党内严重警告处分。广西壮族
自治区柳州市鱼峰区园林绿化管理所所
长李樑同意本所全体职工收受由私营企
业负责人赠送的月饼券，发放购物卡，
受到党内警告处分。陕西省商洛市商州
区沙河子镇中心卫生院院长翟红卫，违
规给职工发放月饼等物品，受到党内警
告处分。江苏省苏州市姑苏区白洋湾街

道新益村党委原书记徐建华、村委会主
任李建兴用公款购买月饼、大闸蟹、大
吃大喝，分别受到留党察看一年和党内
警告处分。

“作风问题积习甚深，具有惯性，抓
一抓就见效，松一松就回潮。”黄树贤表
示，今后要坚持不懈地抓好纠正“四
风”的工作。

据新华社北京 9 月 4 日电 国庆、中
秋两节临近，中央纪委副书记、监察部部
长黄树贤 4 日表示，对两节期间违反中央
八项规定精神行为，将快查严处；对纪检
监察干部在两节期间的“四风”问题，一律
从严查处，并点名道姓公开曝光。

黄树贤是 4 日接受中央纪委监察部
网站在线访谈时作上述表示的。

“我们要保持清醒和冷静，树立持久
作战的思想，坚持不懈地抓好纠正‘四
风’的工作。”黄树贤表示，下一步，将
突出抓好反对享乐主义和奢靡之风，集

中力量查处公款大吃大喝、公款赠送节
礼、公款旅游、党员干部出入私人会
所、借培训中心奢侈浪费以及利用婚丧
喜庆敛财等问题。两节期间，紧紧盯住
用公款送月饼送节礼，用公款大吃大
喝、安排私人宴请，突击花钱和滥发奖
金、实物等容易发生的问题。

黄树贤强调，要严肃查处违纪问题，
对典型问题点名道姓公开曝光，对问题严
重的地方和部门要追究相关人员和领导
的责任；着重查处党的十八大和中央八项
规定出台以后，特别是党的群众路线教育
实践活动开展以来的顶风违纪行为。

针对违规问题由明转暗、花样翻新
等新问题，黄树贤表示，将深入分析原
因，研究提出对策。对利用现代物流快
递送礼，以礼品册、提货券代替实物商
品，利用电子商务提供微信红包、电子
礼品预付卡等，仔细甄别，善于发现，
及时查处。

禁令颁布一年仍有人顶风“公款送月饼”
中央纪委监察部将快查严处两节期间违反中央八项规定精神行为

新华社北京 9 月 4 日电 （记者赵

琬微） “我身边的战友没有一个人当
逃兵，大家不怕困难和牺牲，一次次投
入战斗。这种舍生忘死、勇往直前的英
雄气概，对我的影响深入骨髓。”在4日
于北京军区举行的纪念抗战胜利宣讲报
告会上，96岁的抗战老战士胡正先作主
讲报告。

作为入党 77 年的一名老兵，出生
于 1918 年的胡正先讲述了自己 12 岁参
加共产主义青年团。从一开始放哨送
信 ， 到 后 来 跟 随 部 队 从 鄂 豫 皖 到 四
川，三过雪山草地、抗日战争时期参
与多次战役的亲身经历，生动的故事
打动人心。

“如今我们部队条件好了、经费充
裕了，但是人民军队的革命本色不要
丢，要不断发扬光大，一代一代传下
去。只有祖国强大了，只有国防强大
了，才会不让历史重演。”胡正先殷切
地说。

当日，中央党史研究室宣传教育
局 副 局 长 薛 庆 超 ， 中 国 社 科 院 近 代
史 学 术 委 员 会 主 任 步 平 等 专 家 做 了
主 题 报 告 。 驻 京 海 军 、 空 军 、 二 炮
武警部队、机关干部近 400 人聆听了
报告。

“报告团的宣讲对我们是很好的启
迪和教育。历史不能忘记，未来可以开
创。我们全体官兵应该铭记历史，牢记

自己的职责，做好随时打仗的准备，把
我们军人永不言败的精神传承下去。”
报告会听众，北京军区司令部编研部干
部凌云说。

为纪念抗日战争胜利 69 周年，进
一步大力弘扬爱国主义精神，教育引
导 广 大 干 部 群 众 牢 记 历 史 ， 珍 惜 和
平，揭批日本右翼势力的错误言行，
中央宣传部会同解放军总政治部宣传
部等部门联合组建纪念抗战胜利宣讲
团，从 9 月 1 日起组织抗战老战士、专
家 学 者 赴 北 京 、 沈 阳 、 南 京 等 地 军
营、社区、高校宣讲中国抗日战争及
世界反法西斯战争历史，所到之地，
反响强烈。

不 忘 历 史 ，开 创 未 来
——纪念抗日战争胜利宣讲在北京军区举行

在中国人民抗日战争胜利 69 周年
纪念日到来之际，辽宁省社会科学规划
基金办公室发布了新中国改造的 8 名日
本战犯史料收集整理研究成果，新华社
从 8 月 31 日开始播发这 8 名日本战犯的
口述实录。

2013 年 7 月，辽宁省社会科学规
划基金办公室曾组织研究人员赴日本，
面对面采访这 8 名日本战犯。这 8 名战
犯讲述了自己当年在中国所犯罪行、接
受教育改造情况，表达了维护中日友好
的愿望。

绘 鸠 毅 ， 原 名 石 渡 毅 ， 1913 年
生，1941 年入伍，曾任日军第 59 师团
第 54 旅团第 111 大队机关枪中队下士
官、军曹。1945 年 8 月向苏军缴械投
降，被送往苏联远东地区，1950 年由
苏联政府移交中国，关押在抚顺战犯
管理所，1956 年第三批被宽释回国。
曾任日本“中国归还者联络会”常任
委员、常任委员长。

以下是他的自述：
我被征入伍是在长野县的一个中学

担任教师的时候，当时是 28 岁，在经
过佐仓联队的新兵训练后被送往山东
省，参加了侵略战争。我最后的职务是
陆军军曹、下士官。

我在山东省的索格庄实施了重大的
战争犯罪。那是在战败那年的 6 月，在
大队长的命令下，在对 30 名新兵教育
训练中，用活人作刺杀训练，交替杀死
了 4名中国俘虏，犯下了罪行。

在俘虏中有一个女人，被强迫做了
一个下士官的慰安妇。因在索格庄长期
驻扎，食物供给越来越困难，他把她杀
了，然后吃了她的肉。而且不仅自己
吃，还对中队的人谎称，大队本部送来
了肉，让全中队的人都吃了。虽然是传
闻，但是后来听说在抚顺战犯管理所，
他本人供认了这件事。

对于“解放区”、“敌占区”，无论
是八路军战士，还是老百姓日本军队
可以随意将其杀死，更何况是强奸。
我自己没有亲眼看到，但是实际上，
强奸这样的事发生了很多，因为他们
不当一回事地跟我们讲述。所以特别
是对“解放区”的女人进行强奸在日
常都经常发生。

在治安区部队设置了慰安所，储
藏了很多中国人、韩国人，给少许钱
而进行使用，这是习以为常的事。例
如我所在部队，在济南设有“军人俱
乐部”，贩卖军人日用品的同时还有
慰安妇。

在索格庄的敌占区，我命令新兵杀
死了一个十五六岁的少年，他抱着我的
腿哭着说：我妈妈还等着我呢，让我回
家呢。但是，虽然我也有父母，可是在
日本军队上官的命令就是天皇的命令，
违抗上官的命令就意味着自己的命也保
不住，我不能放了他。

我想世界上所有的国家或个人，
对杀死自己父母兄弟或国民的人，不
能给予人的待遇。在基督教里有“爱

你的敌人”这样的话，但是人类是不
能做到的。对这个不能做到的事，中
国政府和人民却对日本战犯做到了。

总之，优待日本战犯，让他们回
国，用一句话来说，这是一个奇迹。
一般的人和一般的国家做不到的事，
而中国政府和人民做到了，创造了一
个奇迹。我想正是因为有这个奇迹，
我们这样的侵略战争的尖兵才能转变
为为了和平和日中友好进行正义战争
的人。

我认为教育少年的教员是最重要
的，我希望教师把日本的青少年教育成
热爱和平、热爱真理的人，这是我的愿
望。我只想说，希望中国的青少年与日
本的青少年友好交往。

我在中国抚顺战犯管理所思想改
造，在邮政局局长的位置上到年限退休
后又重回“中归联”，担任了常任委
员，后来又担任常任委员长。我们在

（抚顺战犯） 管理所的前院立了谢罪
碑。我们在对过去谢罪的同时，立誓不
再发动战争、为和平和日中友好而努
力，并把这个理念刻在碑上。

现在日本虽说是独立国家，但却可
以说是美国的半殖民地，这是非常危险
的事情。安倍内阁沿着这个路线越走越
远，在这个时候，我相信日中的友好关
系才真正是世界的和平基础，我希望在
日本这个危机时刻，中国的朋友们能伸
出援助之手。

（新华社沈阳 9月 4日电）

绘鸠毅：

立下谢罪碑誓不再战

绘鸠毅：

立下谢罪碑誓不再战

“请注意乘车安全，按顺序上车，不要拥挤！”江苏南
京新街口南站公交站台上，扩音器里传来志愿者马立华
的喊话声。这是南京最繁忙的公交站台之一，除了周末，
每天的早晚客流高峰期，都可以看到身着红色马甲、头戴
小红帽的马立华。作为南京公共文明引导志愿服务队的
一员，62 岁的马立华已在这里服务了 21 个月，累计超过
1800个小时。

在南京，像马立华老人这样的志愿者有 120 人，他们
每天坚守在中央路、中山路、中山南路、中山东路和汉中
路等主干道沿线的公交站台上，风雨无阻，为市民文明乘
车奉献着一份心力。

据了解，南京开展乘车文明引导活动由来已久，这个
由南京市文明办和南京市志愿者协会牵头的公共文明引
导志愿服务队成立于 2012 年 12 月，先后有 687 名市民
注册登记并参与服务，志愿服务时间累计超过 14.3 万小
时。志愿者服务正成为南京街头的一道靓丽风景，促进
了乘车文明的推广普及。

从 2011 年起，南京夫子庙小学、南师附中等中小学
就开始了“雏鹰地铁文明行动”暑期志愿活动，在地铁重
点车站进行文明乘车的宣传。石鼓路小学五年级学生魏
文轩利用寒暑假参加了两次宣传活动，在大行宫地铁站
里，和雏鹰小分队的小伙伴们一起，举着自制的“有序排
队，先下后上”的牌子，向乘客们传递有序乘车、文明出行
的礼仪行为。

出行文明的要求不仅针对乘客，去年 9 月，南京市文
明办、市交通运输局以及市公安局等联合开展“礼让斑马
线，文明我先行”的公交车文明驾驶倡议活动，提出

“321”操作规程，即“距斑马线 30 米时提前减速，20 米外
要把车速降到 15 公里/小时，10 米之内必须停车让行人
先通过斑马线”。今年，南京市进一步扩大文明礼让的范
围，覆盖到出租车驾驶员、公务车驾驶员以及私家车驾驶
员。如今，乘车安全、文明出行在南京已经蔚然成风。

新华社北京9月4日电 （记

者卢国强 赵琬微） 今年以来，
陆续曝出多名演艺明星涉毒的负
面新闻。为何频频有公众人物触
碰法律底线？作为公众人物，如
何做到珍视自身形象？带着这些
问题，记者采访了中国禁毒宣传
形象大使、表演艺术家濮存昕和
北京禁毒教育义务宣传员、知名
主持人撒贝宁。

“每当听到一些年轻演员、歌
手吸毒的消息，都会感觉很惋惜，
他们这是自己在毁自己。”濮存昕
说，这些年轻人都是通过自己的
努力，一步步获取了知名度、鲜花
和掌声的，却因为毒品让这些付
之一炬，实在令人痛心。

一些公众人物在吸毒事件曝
光后，声称吸毒的原因是“压力
大”“创作力枯竭”。对此，濮存昕
认为：“这是借口。导致他们触犯
法律和丧失道德底线的原因，还
是自身的学习不够、个人修行不
够。另外，一些一夜成名的明星，
他们的生活环境、接触的朋友圈
也有问题。”

知名主持人撒贝宁表示：“今
天这个时代，媒体发达，公众的焦
点和视野在放大，比较容易让一
个年轻人突然成为公众人物。一
些人没来得及做好准备，在鲜花
和掌声中出现迷茫和膨胀感，找
不到方向。”他说，在这种“迷茫”
的状态下，往往容易使公众人物
产生空虚、追求刺激等复杂的心
理，导致行为失当。

濮存昕和撒贝宁感到，成为公众人物，受到广泛关
注，被青少年喜欢、崇拜、模仿，这就意味着承担的责任要
远大于普通人，不仅在演艺工作中，更多在生活中，尤其
是大是大非的问题上，必须要守住底线，给周围的人树立
榜样。

“在毒品面前，每个人都是一样的，‘一朝吸毒，十年
戒毒，终生想毒’，需要用一辈子去和毒品斗争。”撒贝宁
认为，“对于已经深陷毒瘾的人，更重要的是帮助他们尽
早地从毒品中解脱出来。”

公众人物的特殊身份，一旦他们出现行为失当甚至
违法行为，极易对社会，特别是年轻人产生示范效应和负
面影响。濮存昕说：“面对公众人物涉毒的丑闻时，年轻
人必须告诉自己，这东西决不能沾！”

作为禁毒教育义务宣传员，撒贝宁曾采访过不少沾
染毒瘾的人。他深有感触地奉劝所有人：“当有人跟你
说，这个东西没关系，一次两次不会上瘾。请你相信，这
个人一定不是你的朋友。一旦你做了，你就在玩一场用
一生做赌注而且一定会输的游戏。无论是公众人物还是
普通人，在毒品面前，一定要守住底线。”

中国禁毒宣传形象大使濮存昕

、北京禁毒教育义务宣传员撒贝宁

：

在大是大非问题上必须坚守底线

江苏南京：

文明乘车成靓丽风景
本报记者 薛海燕 通讯员 贾 阳

9 月 4 日，北京玉渊潭公园第六届农情绿意秋实展拉

开帷幕。图为北京市民参加蔬菜叠罗汉比赛。

本报记者 赵 晶摄

新华社北京 9 月 4 日电 国家档
案局 4 日在其官网发布了《伟大胜利
——中国受降档案》第二十一集：洛阳
区和襄樊郾城区受降。

根据第二十一集说明，洛阳区受
降以第一战区司令长官胡宗南为受降
主官，负责接受郑州、开封、新乡。该
区日本投降代表为侵华日军第 12 军
司令官鹰森孝。日军投降部队为第
110 师团，集中地点在洛阳。另第 6
骑兵团、22 军，集中地点在新乡。第
10 独 立 骑 兵 团 ，集 中 地 点 在 郑 州 。
1945 年 9 月 22 日，胡宗南在郑州接受
鹰森孝投降。

襄樊郾城区受降以第五战区司令
长官刘峙为受降主官，负责接受郾
城、襄阳、樊城地区。该区日本投降
代表亦为鹰森孝。日军投降部队为第
115 师团、14 独立骑兵团，集中地点
在郾城。另第 92 独立旅团、13 独立
骑兵团，集中地点在许昌，第 4 独立
骑兵团，集中地点在商丘。1945 年 9
月 20 日，刘峙在河南漯河接受日军
投降。

新华社北京 9 月 4 日电 国家档
案局 4 日在其官网发布了《浴血奋战
——档案里的中国抗战》第十一集：响
堂铺战斗。

根据第十一集说明，1938 年 3
月，神头岭战斗胜利后，八路军第
129 师决心以主力于山西涉县西南
之 响 堂 铺 ， 伏 击 敌 往 返 之 运 输 部
队。其具体部署：以第 386 旅第 771
团全部和第 769 团主力，预伏于响
堂铺公路以北之后宽漳至杨家山东
西长 5 公里的一线山地，以一部伏
于公路以南之山脚下，阻止敌军抢
占南面高山，以第 772 团全部及第
769 团一部，阻击由黎城和涉县可
能来援之敌，并掩护伏击部队侧后
的安全。3 月 31 日 9 时许，敌辎重部
队汽车 180 辆及其掩护部队由黎城开
向涉县时，开始进入伏击圈。第 771
团放过前 100 余辆汽车，让其进至第
769 团伏击区，待其余汽车全部进入
伏击区时，两个团同时向敌实施猛烈
的火力袭击，随即冲向公路，以刺
刀、手榴弹消灭敌人。敌仓惶应战，
有的迫击炮、机枪还未及开火，即被
击毁。经 2 小时激战，敌除 30 余人
逃窜外，余均被歼。与此同时，由黎
城、涉县分别出援之敌，亦被我阻援
部队击退。此次战斗，我军共歼日军
少佐以下 400 余人，毁敌 汽 车 180
辆，缴获长短枪 130 余支、迫击炮 4
门以及其它大批军用物资。由于战
前后方勤务工作组织得好，以及民
兵和群众随同部队打扫战场，迅速
转移缴获物资，因而当战斗结束后
2 小时 10 余架敌机来袭时，我已安
全转移。这次战斗以小的代价取得
了较大的胜利。

八路军第 129 师在正太铁路和
邯长路上连续取得长生口、神头岭
和响堂铺等战斗的胜利，有力地打
击和钳制了日军，支援了晋西、晋
南的友军。

本报讯 记者刘麟、通讯员龚卫国

报道：9 月 3 日的湖南芷江和平文化园
广场，高高悬挂着“铭记历史，缅怀先
烈，珍视和平，警示未来”的巨幅标
语，湖南省委、省政府，省直有关单
位，怀化市委、市政府，以及抗战老
兵、驻地部队官兵同芷江社会各界人士
共 3000 人聚集在这里，参加湖南省纪
念中国人民抗日战争胜利 69周年大会。

银发、皱纹、弯曲的膝盖，记录着

8 位抗战老兵南征北战的事迹，讲述着
他们英勇杀敌的故事。“你们的功绩人
民不会忘记，向你们致敬！”少先队员
用鲜花表达对他们的崇敬之情。

69 年前，寻晖以中国远征军新六
军 22 师 65 团中尉军需官的身份参加了
日军在芷江的受降仪式。当天，92 岁
的寻晖坐着轮椅来到纪念大会现场，
他 的 眼 里 噙 满 泪 水 ， 用 颤 抖 的 声 音
说：“抗战军民英勇杀寇、为国捐躯，

他们用青春和热血捍卫了祖国和民族
的尊严，换来了今天的和平。今天的
美好生活来之不易，希望我们的后辈
们要牢记这段历史。”

铭记历史，是为了更加奋发图强。
广大机关干部和青年学子深刻感受到抗
日战争那段水深火热的历史，大家纷纷
表示要铭记历史，珍惜现在的美好生
活，努力学习，立足岗位，为实现中华
民族伟大复兴做出自己的贡献。
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